

58642

# Diez Homilías Patrias

por ANDRES SABELLA

El padre Joaquín Allende une a su condición sacerdotal, la literaria. En esta doble preocupación espiritual, continúa la alta y pura tradición de las letras chilenas. Ya el padre Alonso de Ovalle, en el siglo XVII, demostró la fuerza de estos cauces creadores y su "Histórica Relación del Reyno de Chile", de 1646, sigue siendo un documento extraordinario. Luego, los nombres de los padres Diego de Rosales, Manuel Láez y Juan Ignacio Molina colman la Literatura Colonial, otorgándole una riqueza que no consiguen otros americanos.

Fray Camilo Henríquez echa a caminar la máquina del periodismo patrio y, más tarde, poetas, como Luis Felipe Contardo y Francisco Donoso, prueban la dimensión respetable del genio que, humildemente, viste sotana.

Actualmente, Ignacio Valente, (José Miguel Ibáñez Langlois), y Joaquín Allende representan lo que podríamos llamar "la Iglesia literaria", una Iglesia que no se destiñe en humos de incienso, sino que se activa en el fuego de los grandes problemas del hombre contemporáneo.

Joaquín Allende ha escrito dos libros de poemas, "Bienandanzas", (1984), y "La Alcachofa y el Copihue", (1970), título este último quo arrugara el ceño de muchas beatirías. Pero, Allende sabe que es pre-

ciso juniar el plato sustentador con el sustento de la hermosura, para que el hombre disfrute el equilibrio de su dignidad, porque "las cosas están existiendo a todo vapor", como lo sentencia uno de sus versos.

Además, fue el ojo atento y el brazo vivo en el Santuario de Maipú, componiendo para goce de los chilenos ese libro de tierna médula familiar que es "Carmen de los valientes", en 1974, donde sopla un saludable hálito popular, porque:

"Prodigo de la esperanza,  
la Carmelita Maipú  
huele a campo de labranza:  
es "chinita" igual que tú".

Hoy, nos envía "El Humanismo en las Homilías Patrias", del Instituto Chileno de Estudios Humanísticos, (ICHEH), diez textos que guardan sólidas lecciones de patriotismo lúcido, no de aquel despreciable "de polvos de arroz" que despreciaba Martí, cuyas palabras debieran ser leídas a todos los estudiantes de Chile para que aprendiesen a Chile en elevación de frentes y sentimientos. Del propio padre Allende saquemos el lema de esta obra: "Necesitamos un amor de iniciativa", "Es urgente que cada uno expulse al Caín que lleva dentro".

Chile necesita aire de mundo y la iniciativa más bella que nos corresponde, es la de entendernos en unidad de amor, para que a Caín lo sepulten nuestras manos, hermanadas por el claror de la paz.

*El Mercurio Autógrafo. H. IV-1978 62.*

**Diez homilías patrias [artículo] Andrés Sabella.**

**AUTORÍA**

Sabella, Andrés, 1912-1989

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1978

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Diez homilías patrias [artículo] Andrés Sabella.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile